

ADMINISTRADOR PROPIETARIO
DON SOTERO ROIZ.

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes

EL CORREO DE CANTÁBRIA.

PERIODICO DE NOTICIAS Y LITERARIO.

REDACTOR EN JEFE.

DON ALFREDO DEL RIO.

Comunicados y anuncios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Santander un trimestre, 2 pesetas 50 cént.; fuera de la poblacion 3 pesetas. En el extranjero y Ultramar, 25 pesetas al año. El pago será ANTECIPADO. Se suscribe en la imprenta de D. Sotero Roiz, Muelle, núm. 8.

MAS PERSONAL.

Si se ha de dar cumplimiento al bando recientemente publicado por la Alcaldía imponiendo el uso del bozal á los perros y recogiendo todos los que vaguen por las calles abandonados, para evitar peligros gravísimos al vecindario, creemos preciso que se aumente el número de laceros, pues es imposible que cuatro ó seis hombres solos puedan llenar este importante servicio en todo el casco de poblacion por muy buenos que sean sus deseos y por mucho que redoblen su actividad.

En estos últimos días se han registrado algunas mordeduras de perros que por suerte no estaban hidrófobos, pero esto demuestra que se infringen las disposiciones dictadas por la Alcaldía sobre el asunto, que hay dueños de canes que los tienen abandonados y que el vecindario está expuesto á serios disgustos si no se emplean todos los medios hábiles para que las calles queden completamente libres de perros sin bozal.

Los calores se van acentuando y, por consiguiente, el peligro es cada día mayor. De ahí que la autoridad local debe hacer que la persecucion sea constante y con el personal necesario para poder desempeñar el servicio en toda la localidad.

Además creemos muy del caso hacer una observacion, si se pretende que las precauciones den los resultados apetecidos.

En los pueblos rurales se tiene y se ha tenido siempre en completo abandono la cuestion *perruna* y, por más que el Sr. Gobernador civil ha dado órdenes terminantes á los alcaldes á fin de que empleen todas las precauciones posibles para evitar las consecuencias de los casos de hidrofobia que pudieran ocurrir, seguros estamos de que en la generalidad de los Ayuntamientos de la provincia no cumplen como fuera de desear las disposiciones de la superioridad.

Por lo que á Santander respecta, debemos decir tambien que el Sr. Alcalde debiera mandar que se vigilasen las afueras y pasar comunicaciones á los alcaldes de los lugares anexos á este Ayuntamiento, en donde tampoco debe cumplirse el bando á que nos referimos, siendo esto otro peligro no solo para los vecinos de aquellos cercanos pueblos, si que tambien para la ciudad, en donde en algunas ocasiones han entrado perros rabiosos procedentes de aquellos lugares.

El asunto merece la pena de ser tenido en cuenta para prevenirnos contra el mal á que dedicamos este escrito.

SECCION DE NOTICIAS.

A consecuencia de la festividad de ayer solo publicamos hoy medio número

de EL CORREO DE CANTÁBRIA.

En virtud de lo dispuesto en Real orden de 11 de Abril último, se subastarán el día 11 del actual los materiales procedentes del derribo de parte del cuartel de San Francisco, celebrándose el acto en las oficinas de la Comisaria de Guerra, sitas en el entresuelo de la casa número 4 de la calle de Lope de Vega.

Los materiales se subastan en cinco lotes que importan 2.384,58 pesetas; 4.746,34; 3.390.1210,24 y 1.056.

Los depósitos para garantía de las proposiciones son respectivamente de 120, 238, 170, 61 y 53 pesetas.

Hoy ha quedado abierta al servicio público la estacion telegráfica municipal del Astillero.

Se encuentra ya á informe de la superioridad el expediente incoado para la construccion de la carretera de tercer orden de Arenas de Iguña á San Vicente de Toranzo.

Pasado mañana se celebrará feria de ganado vacuno en Torrelavega.

Se halla vacante la plaza de secretario municipal de Bareyo.

El juzgado del distrito Norte de Matanzas cita á los que se crean con derecho á los bienes del finado D. José Cortina,—que falleció en aquella ciudad el 13 de Febrero último y era natural de Celis, en esta provincia—señalándoles el término de 90 días para que deduzcan sus pretensiones en el juicio que al efecto se sigue en la escribanía de don Francisco B. Pérez.

Pasado mañana amenizará el paseo en la plaza de la Libertad, la banda municipal de música, de once de la mañana á una de la tarde.

De conformidad con lo propuesto por la seccion tercera de la Junta consultiva de Caminos, Canales y Puertos, se ha dictado una real orden autorizando al marqués de Camarasa para prolongar la parte de tranvia que tiene construido entre el pueblo de Elguera y la proximidad de la estacion de Molledo Portolín hasta el punto A del plano que acompañó á su instancia de 4 de Julio de 1887.

Anteayer hizo efectivas la Diputacion provincial al Habilitado de los maestros de la provincia 15.775'20 pesetas que importan los sobresueldos correspondientes á los cuatro últimos meses del ejercicio de 1882-83, y los de 1883-84 y 1885-86.

Pasado mañana celebrará una gran funcion en la plaza de toros la compañía Americana que llama la atencion del público por los brillantes ejercicios que ejecuta.

Hoy no se ha publicado ningun diario de la poblacion por motivo de la festividad de ayer.

Han sido adjudicadas á don Pedro San Martín en la cantidad de 13.945 pesetas

las obras y cerraduras del trozo sétimo de la carretera de Argoños al Puntal.

Mañana saldrá el Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis á practicar la anunciada visita pastoral comenzando por el Arciprestazgo de Muslera.

Pasado mañana domingo infraoctava de Corpus predicará en la Catedral el canónigo don Gregorio Guilarte.

Por la mañana á las diez y media saldrá la procesion de la iglesia de San Francisco, y recorrerá las calles de costumbre.

Ayer se verificó solemnemente en las iglesias de la ciudad el Ofrecimiento de las Flores.

Se nos asegura que tan pronto como la Diputacion vea un terreno apropiado, planteará el proyecto para contruir un suntuoso edificio para instalar en él sus dependencias:

He aquí los señalamientos acordados por esta Audiencia para el mes actual:

Sala primera.

Juzgado de Laredo.—El día 1.º se verá la causa contra Eulogio Arteaga y otros, por lesiones.—El 11 la de Marcelo Bonechea, por hurto.

Juzgado de Cabuérniga.—El 5 la de Manuel Traspabado, por lesiones.—El 13 la de José Mier, por lesiones.

Juzgado de Ramales.—El 7 la de Pedro Aguirre, por lesiones.—El 9 la de Juan Polanco, por disparo de arma de fuego.

Juzgado de Torrelavega.—El 13 la de Demetria Abascal y otros, por hurto.

Juzgado de Vilacarriedo.—El 18 la de José Gomez, por lesiones.

Sala segunda.

Juzgado de Santander.—El día 1.º la de Victoriano Cimiano y otros, por robo.—El 2 la de Manuel Celis y otros por lesiones.—El 4 la de José Casa Arias, por homicidio.

De un raro suceso nos da cuenta un corresponsal.

En la Puebla de Alcocer, provincia de Badajoz, se cometió hace un año uno de esos crímenes que dejan terribles é imperecederos recuerdos.

Una anciana respetable y que gozaba de la estimacion general, apareció asesinada una mañana en uno de los departamentos de su casa. El móvil del crimen fué el robo, por más que los autores de él no dieron sino con una cantidad relativamente insignificante.

Por sospechas fundadas fueron presos tres vecinos del pueblo, que han permanecido en la cárcel de Don Benito hasta el 20 de este mes, en que fueron puestos en libertad.

Al regresar á su pueblo, se encontraron con una persona de la familia de la victima, á quien uno de los tres comenzó á maltratar de palabra. Esta persona, nuera de la señora asesinada, solo contestó á las ofensas con estas palabras:

—Dios y la Virgen harán justicia. Continuaron su camino, y á los pocos momentos, y al pasar por la casa donde se cometió el crimen, el mismo que insultó á la mujer antes citada cayó muerto repentinamente.

No hay que reseñar, dice el corresponsal—la profunda enocion de las gentes

de la localidad, que creen ver en el hecho algo milagroso.

Ayer reinó un tiempo magnífico, viéndose todos los paseos favorecidos por el público.

No obstante la numerosa concurrencia que hubo en la plaza de toros, el ferrocarril al Sardinero hizo frecuentes viajes con no pocos pasajeros.

Si Francia no recibiese de Austria una satisfaccion por las palabras de Tisza, redactaria una protesta que sería comunicada á todas las cancillerías, interrumpiría sus relaciones diplomáticas con aquella nacion y retiraría su embajador.

En opinion de todos los diplomáticos, Austria ha violado de una manera sin precedentes el derecho que todas las naciones tienen á ser respetadas, ofendiendo, como lo ha hecho, la dignidad moral de Francia.

La procesion de Corpus recorrió ayer las calles de costumbre con el mayor orden, contribuyendo á la brillantez del acto los lujosos estandartes de las asociaciones religiosas de la poblacion.

Segun parece, la junta superior facultativa de minería ha propuesto al señor ministro de Fomento que reduzca á 21 el número de distritos mineros en España.

Desde ayer se sirven helados de todas clases en el Café de Hornos.

Esta mañana fueron despachados los equipajes de los pasajeros que condujo á este puerto el paquete francés *Saint Germain*.

Muchos de estos han salido hoy para sus destinos en el tren correo y en los coches de línea.

Anoche fueron desafiados dos individuos á un prado de Cajo.

Uno de ellos sacó una pistola y dijo al otro: ó tiras ó tiro.

Decir esto y disparar fué casi á un tiempo, yendo el proyectil á herir en la mano derecha al blanco de sus iras José Tirador, que fué curado en la botica de socorro del Oeste.

El agresor fué detenido por los guardias municipales José Rivera y Gerónimo Gutierrez.

La empresa del vapor *Santoña* que presta servicio entre Santander, Santoña, Castro y Bilbao, ha reemplazado dicho buque, que se halla colocando caldera nueva, con el nombrado *Ruñina*.

Han sido puestos en conocimiento de la Alcaldía los nombres de tres chicos que á las siete de la tarde de ayer se entretenían en arrojar piedras á los árboles de las huertas de Cañadío.

El guardia municipal Gregorio Cruz condujo á la prevención á dichos chicos, pasándose aviso á los padres para que fueran á hacerse cargo de ellos.

Ayer á las ocho y media de la mañana fué curado en la botica de socorro del Este un individuo á quien otro le reventó el lábio inferior de una bofetada, frente á la Capitanía del puerto.

Esta mañana fué detenida por el guardia municipal Antonio Migens la presunta autora del robo de un chal de meri-

no en casa del Exmo. Sr. D. Cesar Hermosa, magistrado de esta Audiencia de lo criminal.

El director de Aduanas de Italia, ha enviado una circular á sus subordinados declarando que estarán sujetas á multa las mercancías de origen francés que en la frontera ó en los puertos hayan sido presentadas como de procedencia española.

De *El Eco Nacional* de la Habana, tomamos las líneas siguientes:

«Muy pronto verá la luz una nueva producción titulada *La Pasión de los Celos*, debida á la bien cortada pluma de Teodoro Guerrero.

Tan pronto como se imprima, daremos nuestra humilde opinión por más que auguramos un feliz resultado al autor de *Cuentos de Salon del Pleito del Matrimonio*, y de tantas otras buenas producciones literarias que adornan en primer lugar las bibliotecas públicas y privadas.

Saborearemos con gusto los pensamientos del distinguido literato en su nueva producción y estamos seguros de que será leída con gusto por todos.

El autor de *La Pasión de los Celos* ornará su frente con una nueva corona de gloria y sus paisanos con orgullo aplaudirán al insigne literato.»

Deseamos vivamente leer la nueva obra del Sr. Guerrero, en cuyas páginas según tenemos entendido, dedica el autor algunos párrafos muy honrosos para Santander.

¡Ojo, señores!

Parece que algunas mujeres se dedican á abrir las puertas de las casas sigilosamente, y á llevarse de los colgadores lo primero que encuentran á mano.

Se han dado algunos casos y bueno será vivir prevenidos.

Anoche se estrenó el alumbrado público de petróleo en el pintoresco pueblo del Astillero, donde han sido instaladas unas elegantes farolas en los sitios del pueblo que se ha juzgado más conveniente.

Tanto de este nuevo servicio como de otras mejoras que honran á la Administración municipal presidida por el Sr. Lavín, nos ocuparemos más detenidamente en el próximo número.

BECERRADA.

La celebrada ayer en nuestra plaza de toros á beneficio de la sociedad Amigos de los Pobres, estuvo bastante concurrida.

Presidió la fiesta el teniente alcalde señor Robert, y, como es consiguiente, una vez verificado el despejo salió á la arena uno que parecía *becerro* por el pelo rizado que tenía en su cuerpo, pero que según nos informó un amigo que estaba á nuestro lado no pasaba de *mamon*; así lo comprendimos cuando se acercó al guardia municipal que se hallaba frente al tendido 43, diciéndole:

—Diga V. señor, ¿representa V. á la autoridad en este sitio?

Pues si la representa V. puede decir á estos *titeres* que piensan divertirse conmigo que no estoy ahora para bromas, y le ruego me vuelva donde está mi *mamá*, pues soy muy *niño* todavía para hacer calaveradas: pero viendo que el agente no le hacía caso, se puso fosco y gritó:

—Ya que V. me abandona á mi suerte sin tener compasión de una *criatura* va usted á saber el genio que gasto y que heredé de mi padre muerto en la plaza de Madrid como un héroe; y dicho y hecho se dirigió á los de aupa (que eran buenos mozos) y la emprendió con ellos, sacando de allí el vestido hecho girones por la tripa y por los brazos.

El Sr. Rober que había echado un sueño, se acordó que estaba comprometido con el público para presidir la becerrada y, como aquel célebre magistrado que después de dormir le preguntaban que se haría con el reo y contestó: «Que le ahorquen,» lo mismo hizo el Sr. Presidente sacando el pañuelo y haciendo una

seña al Sr. Aedo, como conocido y jefe de la banda municipal, y

sonaron las chirimías para poner banderiyas.

Y aquí tenemos á un guirnaldo que le tocó hacer el papel de *Rigoletto*, toda la tarde, menos cuando se acercó á la *fierra*.

Por su puesto que llevaba los palos con una *gracia* y un *aquel* que... vamos, me río yo del Almendro, del Cuco y hasta del mismo Cacheta, comparados con el socio de la Guirnalda; pero ya se acerca el bicho y.... zás le pone una banderilla en la garganta y la otra en el suelo; repite otro la misma suerte y este puso las dos en la atmósfera y luego otro par cerca del rabo y otro en el pescuezo y otro en... para qué continuar si tocaron á la muerte, y salió el intrépido empleado del municipio Sr. Salazar, con los chismes de matar, pero *sin montera*, y dirigiéndose al Sr. Robert le pidió permiso para cometer el asesinato. Concedido por el presidente, se dirigió al bicho y después de unos veinte pinchazos y dos estocadas cayó el infeliz *mamon*, que fué arrastrado, y salió

El segundo, que era hermano carnal del primero, y que conocía la afrenta hecha á la familia en su antecesor.

Cuando vió á los matadores de su hermano se dirigió á ellos con mas piés que alas tenía el caballo de Orlando, y dejó la plaza limpia, acometiendo entonces á los de á caballo, para vengar su sed.

Pasó á la suerte de banderillas y aquí fué ella; pues no se acercaba *torero* á él, que no midiera el suelo, teniendo por fin que matarle otro guirnaldo de una estocada á traición después de varios pinchazos, y aquí está.

El tercero, que también era de la familia; y supo lo que se había hecho con sus parientes, se acercó á un policía pidiéndole permiso para vengar la muerte de los mismos; pedirle y acometer á cuantos se hallaban en el redondel, todo fué uno, llevando sendos trompazos los lidiadores, y como no había quien le bandilleará, pasó con un solo par á la *última estacion*, arrebatándole la vida de una buena estocada el ciudadano Salazar, que mereció palmas.

El cuarto, como sus anteriores, hizo lo que pudo por no permitirle más su edad, y los guirnaldos cumplieron.

La Sociedad Amigos de los Pobres es la que salió ayer beneficiada, pues según cálculos, se cree un producto de 1.500 pesetas, por lo que la damos la enhorabuena.

S.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 31.

La fiesta del Corpus se ha celebrado en la Corte con toda solemnidad.

Mañana saldrá la reina para Valencia, y con este motivo se prepara en Barcelona una despedida entusiasta.

Es muy comentado en los círculos políticos el artículo publicado en *La Gaceta de Moscow* acerca de la negación de España en la cuestión de la guerra Europea.

Continúa la agitación en París á consecuencia del conflicto pendiente con Austria por las graves manifestaciones del representante de esta nación.

Espérase que la diplomacia pondrá feliz término á esta cuestión.

La corrida de toros celebrada hoy ha estado animadísima, luciendo *Cara-Ancha*.

Son desconsoladoras las noticias que se van recibiendo de los Estados de Missouri y Ohio, por los daños causados en los sembrados y el derrumbamiento de edificios á causa de las violentas tempestades desencadenadas.

Se ha entregado al sultán de Marruecos la tribu rebelde levantada en armas contra la autoridad del mismo.

Asciende á un considerable número de muertes las ocurridas en Pensilvania en personas y ganados á consecuencia de las violentas tempestades que han descargado sobre aquel país.

VARIEDADES

LA VIDA DE NAPOLEON.

Napoleon tenía por costumbre revistar á su ejército el primer Domingo de cada mes, después de la misa, y rara sería la en que no hiciera distribuciones de títulos y cruces ó nuevas promociones en los regimientos que registraba; poniendo especial cuidado en dramatizar sus más simples actos y sus más sencillas palabras, con lo que conseguía excitar y atraerse al soldado.

Una mañana; antes de la parada pasando la inspección del Segundo batallón de Cazadores á pié, de la Guardia de servicio en Palacio, se detuvo delante de un soldado, lo examinó de piés á cabeza y le dijo en tono de reproche:

—Romeuf; ¿por qué no te veo puesta la cruz que te di en Boulogne?

Napoleon conocía por sus nombres á casi todos los soldados de su vieja Guardia.

—Emperador, respondió el cazador; si la cruz no se ostenta sobre mi pecho, se halla en cambio sobre mi piel; el sable de un enemigo me la hizo pedazos, hundiéndomela en la casaca, en la batalla de Esslín; V. M. lo sabe; donde perdió su sombrero desde el caballo; pero guardo los pedazos: los enseñaré.

Y acompañando la acción á sus palabras, sacó del pecho un pequeño paquete de papel, que entregó al Emperador después de abierto.

En este caso,—dijo Napoleon, después de haber visto lo que el papel contenía,—te voy á proponer un cambio; ¿quieres?

El soldado hizo un gesto y guardó silencio.

—¿Es que este cambio no te conviene? Respóndeme, pues.

—Yo os diré, Emperador,—respondió Romeuf algo agitado:—me convendrá el cambio porque así lo desea V. M. pero impongo una condición, cual es que V. M. tenga mucho cuidado en no perder mi mutilada cruz.

—¿Tienes tú en mucho, pues, este hierro viejo?—repuso Napoleon, simulando aire de menosprecio y haciendo saltar los pedazos sobre el papel, que aún tenía abierto en su mano.

Romeuf apenas pudo disimular la indignación que dichas palabras le causarían, y moviendo la cabeza casi con fiereza, repitió mordiendo los labios.

¡Hierro viejo! Perdonad mi Emperador, pero lo estimo en tanto que guardo ese *hierro viejo* para que sea recompuesto y

adorne y honre mi pecho, así y todo hasta el fin de mi vida.

—Entonces, mi viejo camarada, ya que en tanto lo tienes, guárdate tu cruz y la mía; los valientes como tu bien merecen tener dos.

Napoleon, tirándose del bigote, se alejó diciendo á los oficiales de su Estado Mayor:

—Ah, señores, Romeuf y yo somos antiguos conocidos; hace mucho tiempo que nos vimos la primera vez, solamente que él es un poco susceptible.

Don José de Fojar y del Castillo, doctor en Medicina y Cirujía, médico mayor del real cuerpo de Alabarderos, etc.

Certifico: Que he empleado la *Emulsión de Scott* de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa con excelentes resultados en el *raquitismo*, *debilidad general* y *escrofulismo*, tomándola los niños sin repugnancia y haciendo su digestión mejor.

Y para que conste lo firmo en Madrid á 14 enero 1886.

Dr. José de Fojar.

LOS DOS AMIGOS
ALMACEN DE VINOS AL POR MAYOR
DE
Sañudo y Castanedo
Calderon, 13, esquina al Cuadro
SANTANDER.

Extractores de vinos de Valdepeñas.
—Vinos generosos superiores de todas clases.

Para conocimiento de los que honren esta casa con sus pedidos, deben advertir que, además de las etiquetas, llevarán encima del tapon las botellas un sello con la marca de la casa y el día que se ha despachado el vino, justificándose de este modo su verdadera procedencia.

Las cuentas se hacen al por mayor y al detalle desde una botella en adelante.

EMULSION
DE
SCOTT
de Aceite Puro de
HIGADO DE BACALAO
CON
Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es un gran remedio para curar como la leche.
Puede todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos, que nutre y fortalece mucho. Además.

- Cura la Tisis.
- Cura la Escrófula.
- Cura la Demacración.
- Cura la Debilidad General.
- Cura el Reumatismo.
- Cura la Tos y Resfriados.
- Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y le soporizan los estómagos más delicados.
De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos.
—NUEVA-YORK.

QUINTA DE SANTA ANA

BOO.—PROVINCIA DE SANTANDER.

PREMIADA CON MEDALLA DE PLATA

en la exposicion provincial de Santander de 1887.

Se venden gallos, gallinas, pollos y huevos de las razas cochinchina, Brahma Pootra, Padua, Crève-andaluza, Houdan, Dorking, Faverolles, Seda y otras.

También se venden gallinas, pollos y huevos de la raza común del país.

Administrador residente en la Quinta: D. Antonio Guerrero.
Representante en Santander: D. Alfredo del Rio, Muelle, 8.